



Saint Martin

En résumé,

Né en Pannonie (Hongrie actuelle) vers 316, militaire romain devenu évêque en 370, Martin est l'un des saints les plus populaires en France.



Pour en savoir plus,

Martin est surtout connu pour 3 épisodes :

- « La Charité » : Martin, alors soldat de l'armée romain en Gaule, était en garnison à Amiens durant l'hiver 337. A la vue d'un mendiant nu et grelottant, Martin coupa son manteau et lui en donna la moitié (la tradition rapporte qu'il donne uniquement la moitié car le manteau est la propriété de l'armée romaine). La nuit suivante le Christ, revêtu de ce demi-manteau, lui serait apparu en rêve. Martin se convertit et décida de quitter l'armée romaine.

NB : la « chape » (= ce qui couvre comme un long manteau sans manches) de Martin était conservée près de son tombeau à Tours. L'espace où elle était vénérée a donné naissance au mot « chapelle ».

- Les oies : certains textes racontent que Martin s'était caché au moment où on venait lui annoncer son élection au siège épiscopal de Tours et qu'une oie aurait caqueté devant sa cachette.
- L' « été de la Saint Martin » : la tradition raconte que les fleurs se seraient mises à éclore en plein novembre, au passage de son corps sur la Loire entre Candes et Tours, le 11 novembre correspondant à sa mise au tombeau.

Le culte de Martin s'est très vite répandu dans l'ensemble de la chrétienté. Aujourd'hui encore plus de 4000 paroisses et plus de 500 communes portent son nom.

*Source : La bible et les saints, Tout l'art, Flammarion, Michel Pastoureau, Gaston Duchet-Suchaux.